

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1853 \(4 mars - 31 décembre\) : La Russie face à l'Europe](#)[Item](#)[62. Paris, Mercredi 21 septembre 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## 62. Paris, Mercredi 21 septembre 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Affaire d'Orient](#), [Diplomatie \(Angleterre\)](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1853-09-21

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3596, AN63 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 16

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

62. Paris le 21 septembre 1853

J'ai revu hier mes fils, et je n'ai vu que cela parce que j'avais fermé ma porte. Le beau temps me mange ma matinée. Je reste 3 heures au moins dans le parc de St Cloud qui est superbe. Le soir j'ai vu Molé qui venait apprendre & ne m'a rien

appris, il vient de Maintenon et s'en retourne au Marais.

On est très agité ici et à Londres. Nos observations sur les modifications que demande la porte ramènent les choses au point où elles étaient il y a 6 mois en commençant. Il n'y a pas moyen de s'entendre, & il est clair qu'à présent nous ne reculerons pas.

K. n'est pas épouffé du tout quoiqu'il entende, beaucoup de mauvais propos. Si on entre dans les Dardanelles, & bien le traité n'existe plus, et au fond, il n'a jamais été de notre goût. Ainsi cela nous est égal. Je trouve le discours de l'Empereur hier à la troupe très bien. Je suis fort de votre avis sur les proclamations du Prince Gortchakoff.

On dit que la G. D. Marie a pris un tel goût pour l'Angleterre qu'elle veut y rester. Je ne puis pas croire cela. Adieu, car je ne verrai personne avant l'heure de ma promenade, et il faut donner ma lettre avant de sortir. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 62. Paris, Mercredi 21 septembre 1853,  
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1853-09-21

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 12/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4914>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 21 septembre 1853

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 03/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

3596

62/ pris le 21 Septembre 1853.

j'ai vu hier mes fils, et  
j'ai vu un journal que je  
j'avais tenu à ma porte. Le  
maître d'un magasin de  
matériel. j'y suis 3 heures et  
moins dans l'après du St. (lundi)  
qui est suspendu. le soir, j'ai  
vu Moli qui venait afforder  
à une dame affoir. il vient  
de Manille et s'est rendu  
au Mexique.

on vit l'an agité ici de  
London. nos observations  
sur les modifications que  
demeure la porte vaincire  
les hommes au point où elle

stait il y a 6 mois en  
commencant il n'y a pas  
moys de s'entendre, et  
chdaile j'ai apresud une  
n'rendezvous per.

H. n'est pas épris d'autrui  
qu'au il entende beaucoup  
de mauvais propos. si on  
vient dans les Dardanelles,  
a bientôt le traité n'est plus  
changement il n'a jamais  
été de voter pour ainsi de  
manière.

J'aurai le discours de Ray  
vers lais à l'atmosphère très bon  
j'en ferai de voter ainsi

sous la proclamation de la  
guerre de l'Allemagne.

on dit qu'il a g. D. Marie  
avoir un tel point pour  
l'Angleterre qui elle ready  
vites. j'ai appris par voie  
de la.

adieu, car je ne veux  
plus vous déranger l'hiver  
de ma pronosticade, et il  
faut donc me lâcher  
aussi de sorties. adieu.